

ResponsARBOLidad



ResponsARBOLidad, más árboles por un buen clima, es una campaña de la empresa agroforestal Maderas Nobles de la Sierra del Segura S.A. para compensar emisiones contaminantes y contribuir a frenar el cambio climático mediante la plantación de árboles.

• Texto: D. Melro

novedosa: devolver al planeta lo que le están quitando para poder llevar a cabo su actividad industrial a través de la plantación de árboles.

Maderas Nobles de la Sierra del Segura ofrece a empresas y particulares la posibilidad de luchar contra el cambio climático, a través de su propia plantación de árboles, que reducirán los niveles de dióxido de carbono en la atmósfera

copié un modelo holandés que ya funcionaba hace 200 años, que consistía en producir madera noble, recuperando bosque y zonas rurales deprimidas". Esos fueron los comienzos, y más tarde, este empresario comprometido con el planeta tuvo otra iniciativa. "ResponsARBOLidad es un paso más- nos cuenta- ahora tenemos unas 150 hectáreas en este proyecto. Es necesario crear una nueva cultura del árbol. ResponsARBOLidad, que es el resultado de calcular lo que estamos consumiendo con nuestro estilo de vida, reducirlo todo lo que podamos, porque esto es insostenible, y compensar el resto".

ResponsARBOLidad ofrece a particulares, grupos, empresas e instituciones calcular sus emisiones contaminantes, asesoramiento para reducir esas emisiones y plantar los árboles necesarios para compensarlas.

Esta empresa agroforestal, dedicada a la producción de madera de alta calidad de forma sostenible, es consciente de que, desde la Revolución Industrial, la acción del hombre ha provocado un daño irreparable a la naturaleza. Las emisiones de gases a la atmósfera y la tala indiscriminada de árboles, los únicos que pueden absorber el dióxido de carbono, acabarán por pasarnos factura: el CO2 fomenta el llamado efecto invernadero y provoca, ayudado por la deforestación, el calentamiento global. Por ello proponen a las empresas una iniciativa

Los árboles se planta en fincas rústicas propias en el término municipal de Alcaraz (Albacete), o en otras zonas de la Península Ibérica donde Maderas Nobles de la Sierra del Segura tenga acuerdos para ello con los propietarios. Para ello se utilizan técnicas de silvicultura ecológica y sostenible. Se trata de árboles autóctonos propios de bosque mediterráneo, y se acompañan de los arbustos necesarios para restaurar este bosque.

Juan Segura es el presidente de la empresa y nos cuenta que "la idea de esta empresa la tuve en el año 1980. Yo tenía noticia de que se había hecho algo parecido en los Estados Unidos. Mi vida cambió al nacer mi primer hijo, ves la vida de otra manera, y pensé que se podría ganar dinero trabajando a favor del medio ambiente. Así que

"La clave para trabajar por el medio ambiente es calcular, reducir y compensar. O somos parte de la solución, o los somos del problema"

Los árboles plantados absorben grandes cantidades de dióxido de carbono, y esto lo pagan aquellas empresas que tienen departamento de responsabilidad social corporativa, "que tienen que devolverle a la sociedad una parte de lo que están tomando de ella tanto social como medioambientalmente, y pagan un precio por cada árbol. Las empresas saben que tienen aquí miles de árboles que cumplen una función muy positiva, y eso se lo transmiten a sus clientes".